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7月26日，长沙市房地产交易局，业主代表与管理者面对面。 记者 伍霞 摄

为解决小区公共设施和公用部位的

维修，长沙市物业维修资金管理中心提出

3种模式，新政有望今年年底出台。

1、对于每年常规维修，由业委会提出

使用计划， 该中心授权业委会一定额度，

一次性拨钱，遇到电梯等需急修，不用经

2/3业主签名同意，业委会提取维修金；

2、先用利息，再动用本金，动用资金较

小的事件，业委会决定；资金较大的事件处

理，还是需在2/3业主同意；

3、应急模式，危及安全的设施设备，请

相关资质部门认定，再由业委会申请、管理

中心审批动用维修金。目前，该模式还在商

讨中，最终定案需等市有关部门审批。

维修金怎么用？本报促成5个小区业主与管理者面对面 长沙新政有望年底出台

3种模式可望缓解小区“中修难”

3种模式应对小区“中修”

建议开通网上查询维修金

湖南万和联合律师事务所王曙律师

指出， 只有建立投票机制和公示机制，才

能从根本上解决维修金的使用难题。

王曙说，现在普遍通行的上门签字的方

法存在诸多现实难题，建议业委会通过手机

投票或者购房密码投票的方式来倾听业主的

声音，而对于那些不置可否的业主，则被视为

同意提案人的提案。另外，物业维修金的归集

和管理应当公开，让每个小区业主通过网络

可以随时随地查询物业维修金的动态。

律师说法

新政链接

电梯坏了，急着修，维修金一时动不了，咋办？维修金存在银行，收益

不高，能不能买国债增值？

7月26日上午，在本报组织下，鑫天鑫城、东方新世界、金碧文华等5个

小区业委会代表与长沙市维修资金管理中心工作人员面对面坐到一起，

就维修金使用等难点问题进行讨论。 据该中心副主任张晖透露， 今年年

底，长沙将出台新的维修资金管理办法（以下简称“新办法”），将针对小区

中小修问题出台解决方案。 ■记者 王文 实习生 夏小童 尹文秀

【业主建议】

“倒1/3理论”、“医保理论”

鑫天鑫城小区业委会、物业公司垫

付了20万元把电梯修好了，业委会想申

请维修金偿还欠款， 但花了8个月时间

还没凑齐业主签名。 目前， 小区普遍存

在签字难的问题，“2/3业主签名” 成为

维修金使用的一道坎。

小区业委会主任任志华提出用“倒

1/3理论”替代“2/3业主同意”的做法，

就是在使用房屋维修基金时， 不动本

金，只动利息。在使用利息时，任志华建

议， 将2/3业主签字同意才能启动物业

维修金， 改成1/3以下业主签字拒绝就

可启动物业维修金。这样以来，电梯、消

防栓、水管坏了，可以及时得到维修。

新新家园小区业主代表丁定一建

议将物业维修金所得利息按照一定的

比例定期返回小区，以“打卡”的形式来

处理小区的日常开支，就像我们平时使

用的医保卡一样。

湖南万和联合律师事务所资深房

产律师王曙建议，小区开设一个常备金

专用账户， 经过业主大会同意授权，维

修金管理中心从维修金专户划出一笔

应急维修金，遇到电梯、水管、消防栓坏

了，由业委会提取维修金，供电梯等设

备及时维修。

部门回复

张晖说，鑫天鑫城、新新家园提出的

想法很好， 该中心也曾与有关部门交流

过，但是缺乏法律依据。

【业主建议】

阶梯式理财让维修金保值增值

讨论会上，不少代表建议，想办法理

财，让维修金保值增值。

鑫天鑫城的业委会主任任志华说：

“物业维修金存取办法应根据小区实际运

营情况制定。他建议，对维修金使用阶梯

理财方案， 就是在保证资金安全的情况

下，进行理财增值。

金碧文华小区一共缴存了2千万元的

维修金，缴存已经5年了，7月5日，小区业

委会查询利息，只有82万元。小区业委会

代表王崇连说， 如果按2009年国债利息，

一年就有80万元收益。金碧文华业委会代

表王崇连建议，留一部分维修基金用于急

用，其他的用来购买国债，将维修金的利

润最大化，以供小区公用设施维修之用。

部门回复

“阶梯式理财和购买国债不是没有被

考虑过，但是根据多方讨论和其他城市的

经验表明可行性不高。”张晖说，从2009年

开始，房屋维修基金全部以定期的方式存

在银行，一年到期后再本息转存。

《电梯坏得太久，提维修金太难》后续


